
 

 
ATA No 114, DA 114a REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIODA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA  

 

Data: 05 de dezembro de 2023. 
Local: Webconf. 
Horário:  8 horas e 50 minutos. 

Participantes:  

Reitoria:  Roberlaine Ribeiro Jorge, Presidente; Carlos Aurélio Dilli Gonçalves, 
Vice-presidente. Os diretores das unidades: Alegrete , Ederli Marangon; 
Fernando Junges pelo Campus  Bagé ; Caçapava do Sul , José Waldomiro 
Jiménez Rojas; Dom Pedrito , Nádia Fátima dos Santos Bucco; Alisson Darós 
Santos pelo Campus  Itaqui ; Santana do Livramento , Alexandre Vicentine 
Xavier; São Borja , Valmor Rhoden; São Gabriel , Luciana Borba 
Benetti; Uruguaiana , João Felipe Peres Rezer, diretor em exercício. Os 
representantes das Comissões Superiores : João Pablo Silva da Silva (CSE), 
Leandro Carlos Dias Conde (CSP) e Aline Vieira de Mello (CSExt).   Os pró-
reitores: Fernando Munhoz da Silveira, PROAD; Alexandre Antônio dos Santos 
Nino, PROGEPE; Viviane Kanitz Gentil, PROPLAN ; Fabio Gallas 
Leivas, PROPPI; Claudete da Silva Lima Martins, PROGRAD; Vanusa Vissozi 
de Oliveira, pró-reitora adjunta da PRAEC e Franck Maciel Peçanha, pró-reitor 
adjunto da PROEXT. Os representantes docentes : Altacir Bunde, Augusto 
Gonzaga Oliveira de Freitas, Cássia Regina Nespolo, Chiara Valsecchi, 
Cristine Machado Schwanke, Erick de Melo Maciel, Hélvio Rech, Maurício Aires 
Vieira, Miro Luiz dos Santos Bacin, Régis Sebben Paranhos. Os 
representantes TAEs : Alexandre dos Santos Villas Bôas, Bárbara Viero de 
Noronha, Diego Veneroso Pereira, e Rodrigo Trindade Pinheiro. Os 
representantes discentes : Ana Caroline Brandão,Gabriel Lima, Varléria Lima 
Branco e o representante da Comunidade Externa  Mauro Rodrigues Oviedo. 

Justificaram a ausência os conselheiros convocados: Alessandro Carvalho 
Bica, Cheila Denise Ottonelli Stopiglia, José Carlos Severo Corrêa, Silvana 
Maria Gritti, Everton Ferrer de Oliveira, Bruno dos Santos Lindemayer, Paulo 
Rodinei Soares Lopes, Ana Cristina da Silva Rodrigues, Antônio Cleber da 
Silva Camargo, José Guilherme Franco Gonzaga, Renato José da Costa, 
Vinicius Piccin Dalbianco e Rafaela Pereira Esnarriaga. 

Ausentes sem justificativa os conselheiros convocados: César Flaubiano da 
Cruz Cristaldo, Daniel Hanke, Luci Annee Vargas Carneiro, Flavson Damião de 
Paulo, Anndreza Martins Laurindo. 

Pauta : 



1. Posse dos novos conselheiros: Vanusa Vissozi de Oliveira, pró-reitora 
adjunta da PRAEC e Alisson Darós Santos, Diretor em exercício Campus 
Itaqui.  

2. Informações da Reitoria:  

2.1. O Presidente informou sobre o pedido da servidora TAE Carina Brum para 
odesligamento do CONSUNI e das respectivas comissões. 

2.2.O pró-reitor da PROAD, Fernando Munhoz, apresentou um resumo da pró-
reitoria, destacando que as principais atribuições são o tratamento e a 
tramitação de expressiva documentação e de demandas institucionais, na 
forma dos processos administrativos e dos demais canais de interação com a 
comunidade acadêmica; as execuções financeira e contábil; a aquisição de 
bens e serviços; a guarda e o fornecimento do material permanente e de 
consumo; o controle de todos os bens móveis e imóveis; a contratação de 
serviços terceirizados e a organização da frota e logística da Instituição.  

2.3. Pela PROGEPE, o pró-reitor Alexandre Nino apresentou um resumo das 
evoluções: de pessoal, da folha de pagamento, das capacitações realizadas 
pelos servidores, da realização dos concursos docentes e dos processos para 
professores substitutos ou temporários. Em relação à área de Saúde, destacou 
que as perícias foram suspensas pelo Governo Federal de março de 2020 a 
novembro de 2021, o que ocasionou a necessidade de um mutirão médico a 
partir do momento em que as perícias foram liberadas; com relação aos 
atendimentos psicológicos, disse que tiveram um expressivo aumento pós-
pandemia, assim como os casos de mediação de conflitos dentro dos setores 
da Universidade. Finalizou falando das outras ações da PROGEPE e 
destacou a importância da implantação do PGD, que proporcionou uma 
significativa melhora na qualidade de vida dos servidores.  

2.4.A pró-reitora adjunta da PRAEC relatou as ações feitas pela Pró-reitoria de 
Assistência Estudantil e Comunitária, destacando o Plano de Permanência, que 
atendeu integralmente aos alunos que preencheram os critérios de seleção 
nesses quatro anos da gestão. Também salientou a concessão de auxílio-
creche para beneficiários do PP e a adoção do processo de amostragem para 
a reavaliação socioeconômica, que desburocratizou o processo de 
manutenção dos benefícios e os reajustes dos valores dos benefícios 
financeiros. Destacou ainda os RUs, as moradias estudantis, os programas 
para indígenas e quilombolas, entre muitas outras ações. 

2.5. Em relação à PROEXT, o pró-reitor adjunto Franck Peçanha explanou 
rapidamente sobre a equipe da pró-reitoria e apresentou as ações de extensão 
no ano de 2023 por unidade, perfazendo um total de 525 ações dividas pelas 
áreas: multidisciplinar, 87; Ciências Humanas, 57; Ciências Biológicas, 28; 
Ciências da Saúde, 105; Linguística, Letras e Artes, 28; Engenharias, 38; 
Ciências Agrárias, 58; Ciências Exatas e da Terra, 58 e Ciências Sociais 
Aplicadas,66. O conselheiro também fez um comparativo orçamentário em 
reais e dólares desde 2014 até 2023 e comentou as ações de políticas 
externas e institucionais. Destacou as Resoluções aprovadas: Inserção da 



Extensão na Graduação, Normas e Regras da Extensão, Ligas Acadêmicas, 
Universidade Aberta à Pessoa Idosa, Política de Extensão, Política de Cultura 
e a Instrução Normativa UNIPAMPA Cidadã. Finalizou comentando a Revista 
Eletrônica Charque e a participação da pró-reitoria no 15o SIEPE. 

2.6. O pró-reitor da PROPPI,Fabio Leivas,apresentou um resumo das principais 
ações: criação de novos programas de bolsas para discentes da graduação; 
aumento nos conceitos dos PPGs na avaliação quadrienal da CAPES e 
aprovação de dois novos cursos, sendo um mestrado e um 
doutorado; construção e aprovação da política de inovação; aumento do 
número de bolsas (IC, IT e para PG) obtidas de agências de fomento; 
aprovação de diversos projetos institucionais em editais das agências de 
fomento; fomento ao desenvolvimento de projetos PD&I através das chamadas 
internas; implementação do Sistema Acadêmico de Projetos (SAP) no GURI, 
para o registro dos projetos institucionais;implementação de SisPPA;criação 
das modalidades de projetos: inovação e empreendedorismo;apoio as 
comissões de inovação e empreendedorismo nos campi (CIEs); planejamento, 
busca de fomento e início das obras de trêsincubadoras tecnológicas (Bagé, 
Caçapava do Sul e Itaqui);participação ativa na criação e consolidação do 
Programa INOVA-RS na região Fronteira-Oeste e Campanha. Ressaltou as 
atividades da pró-reitoria durante a pandemia e comentou onovo programa de 
bolsas e o novo módulo de submissão de projetos no GURI: SAP (Sistema 
Acadêmico de Projetos), para todas as modalidades de projetos. Também 
apresentou os valores investidos em pesquisa, inovação e empreendedorismo, 
propriedade intelectual, pós-graduação, fomento externo (bolsas); grupos de 
pesquisa certificados em 2023; projetos registrados por área do conhecimento, 
contemplados por área do conhecimento, e a evolução das bolsas de iniciação 
científica e iniciação tecnológica de 2020 a 2023. Apresentou a evolução dos 
conceitos CAPES dos programas de pós-graduação; o aumento no quantitativo 
de bolsas de iniciação científica e tecnológica e de pós-graduação. Apresentou 
também os grupos de pesquisa certificados em 2023 com projetos registrados 
e contemplados por campus,por área do conhecimento e a evolução das 
bolsas de IC e IT de 2020 a 2023. Finalizou explanando sobre os diversos 
projetos aprovados em editais de agências de fomento com os valores 
recebidos em 2022. 

2.7. Inicialmente foram destacados pela Pró-reitora Claudete Martins 
daPROGRAD as atividades de ensino na UNIPAMPA durante o período 
pandêmico, com a NO no4/2020, que estabeleceu as orientações para a 
organização e a oferta das atividades de ensino remoto emergenciais - 
AERESe os procedimentos administrativos relacionados no contexto da 
COVID-19; a reorganização do calendário acadêmico.Também apresentou o 
quantitativo de 11.814 ingressantes de 2020 a 2023 através dos processos 
seletivos: SiSU; ENEM; Ensino Médio; Fronteiriços, Indígenas Aldeados e 
Quilombolas, ou processos seletivos específicos. Comparou o aumento de 
quase 152% no EaD Institucional, que passou de 153 ingressos em 2019 para 
387 em 2023. Ressaltou as ações de criação do Portal do Ingresso na 
Graduação, as contínuas melhorias nos processos seletivos e no sistema de 
inscrições; a ampliação e o fortalecimento das formas inclusivas de ingresso. 
Evidenciou: a Comissão Permanente de Ingresso, designada pela Portaria no 



1895/2022,com a finalidade de propor, articular e incentivar ações a serem 
desenvolvidas pelas unidades acadêmicas e pela Reitoria,para ampliação dos 
índices de ocupação de vagas nos processos seletivos de ingresso; programa 
de acompanhamento e enfrentamento da retenção e evasão; a formação de 
comissões institucionais da Reitoria e locais para acompanhamento da evasão 
e retenção; a criação do Núcleo de Inteligência de Dados Acadêmicos (NIDA), 
para a sistematização e publicação de bancos de dados institucionais bem 
como o Projeto MEC/CEIA/UFG - P&D: Inteligência Artificial para auxílio de 
ações que visam à redução da evasão,também a compra de seguro contra 
acidentes para todos os alunos e o desenvolvimento e apoio aos Programas 
Institucionais: PET, PIBID, Residência Pedagógica, PDA, Edital Carrefour. 
Aperfeiçoamento de Sistemas de TI, entre eles, o Diploma Digital; quantidade 
de chamados Sistema Gaúcha; Editais e Chamadas Internas. Apresentou as 
Resoluções aprovadas e alteradas de 2020 a 2023 e as ações de formação; 
atualizações de PPCs; recredenciamento EaD e recredenciamento 
institucional, ambos com obtenção do conceito 5 (cinco). Acreditação de cursos 
e avaliações de cursos de graduação; autoavaliação institucional. Finalizou 
comentando o Programa de Acompanhamento de Egressos em que a 
participação aumentou de 12% em 2020/2 para 19% em 2023. 

2.8. A pró-reitora da PROPLAN Viviane Gentil comentou todas as 
coordenações e divisões da pró-reitoria: Coordenadoria de 
Planejamento: Divisão de Planejamento Estratégico, Escritório de Processos, 
Riscos, Orientações e Conformidade (EPROC/SGI), Unidade de Gestão de 
Integridade (UGI), Divisão de Gestão de Convênios, Núcleo de Relacionamento 
com Fundações de Apoio, Divisão de Orçamento; Coordenadoria de 
Infraestrutura: Divisão de Planejamento Ambiental, Arquitetônico e 
Urbanístico, Divisão de Projetos Complementares e Orçamentos, Divisão de 
Fiscalização de Contratos de Obras, Divisão de Manutenção, Sistema de 
Bibliotecas da UNIPAMPA (SISBI) e Editora da UNIPAMPA (EdUNIPAMPA), 
relatando as atividades de cada um dos setores. Sobre planejamento, 
desenvolvimento, controle e avaliação, disse que foram realizados testes e 
melhorias para adoção do Sistema ForPDI, possibilitando a utilização de uma 
ferramenta de gerenciamento, em nível estratégico, para apuração em tempo 
real do alcance das metas organizacionais. A partir da avaliação dos resultados 
alcançados no Planejamento Estratégico e a revisão do PE e foi editada a 
Portaria no 360/2023; que também foram realizadas reuniões de 
assessoramento aos pró-reitores, na busca pelos resultados institucionais e 
que, além disso, há uma busca constante pelo Alinhamento Estratégico. 
Ressaltou que, em 2021, foi estruturada a página Prestação de Contas com 
responsabilidade compartilhada entre as diversas Unidades Administrativas, 
nos termos da Instrução Normativa e da Decisão Normativa TCU e que 
as melhorias foram perceptíveis nos anos seguintes; que, em de 2022, 
iniciaram os trabalhos para a consecução do PDI 2024-2028, participando 
efetivamente da Comissão Geral de Elaboração do PDI, composta por 
representantes das diversas áreas (ensino, pesquisa e extensão, assistência 
estudantil, ações afirmativas, dentre outras) e representantes das Unidades 
Acadêmicas e que o mapeamento de risco – PDI (FORisco) está em 
implantação. Sobre as fundações de apoio, comentou a Resolução CONSUNI 
no323/2021– normas de regulamentação das relações entre a Universidade 



Federal do Pampa e as fundações, apresentando o número de contratos e 
convênios firmados bem como os valores para a execução de projetos e os 
arrecadados, como ressarcimento pelo uso da estrutura da Universidade. 
Comentou a respeito dos projetos das fundações de apoio na UNIPAMPA; da 
conclusão de 52 contratos de obras; dos investimentos realizados e das ações 
internas; das nove obras em andamento; das aquisições e serviços firmados 
pela Divisão de Manutenção; das despesas com os contratos de manutenção; 
também sobre o Sistema de Bibliotecas e a Editora. Destacou as atividades 
da Divisão de Orçamento na UNIPAMPA junto ao MEC e a outros ministérios; 
demonstrou os termos de execuções descentralizados e emendas recebidas 
entre 20220/2023 e o impacto deles apenas em 2023. Também comparou os 
orçamentos da Universidade em2023. Informou que o PLOA 2024 está em 
tramitação no Congresso com inserção das emendas,e que, possivelmente, 
tenha alterações antes de ser aprovado. Informou ainda que receberam o 
Comunicado do MEC/SPO sobre a liberação de 1/18 do orçamento. Finalizou 
apresentando um quadro da proposta orçamentária da Subsecretaria de 
Planejamento e Orçamento (SPO) do MEC. 

Cabe destacar que todos os pró-reitores elogiaram as respectivas equipes e 
agradeceram pela colaboração e trabalho de todos durante suas gestões. O 
Presidente agradeceu aos pró-reitores e pediu que levassem cumprimentos às 
suas equipes, que foram incansáveis sempre com o intuito de alcançar os 
objetivos da gestão em prol da Universidade. Também ficou acordado que as 
apresentações sejam enviadas à Secretaria do CONSUNI para posterior 
encaminhamento aos conselheiros. 

Às 9 horas e 45 minutos a conselheira Luciana Benetti justificou a necessidade 
de sair da reunião. 

3. Recomposição de Comissões:  

3.1. Comissão Eleitoral Geral: no mínimo 1 TAE. Não houve inscritos. 

3.2. Comissão de Política e Assistência Estudantil:  1 TAE. Conselheiro 
Diego Veneroso Pereira. 

3.3. Comissão Geral de Elaboração do PDI 2024/2028:  membro da 
Comissão de Regimentos e Normas, conselheiro Rodrigo Trindade Pinheiro. 

Resultado: aprovados por UNANIMIDADE os pontos 3.2 e 3.3. Ausente no 
momento da votação o conselheiro Franck Peçanha. 

4. Inclusões e Exclusões de Pauta (Assuntos Gerais) : 

4.1. O pró-reitor da PROGEPE, Alexandre Nino, solicitou a exclusão do 
ponto 7.6. Processo:  23100.015636/2021-66. Origem:  CPPD/Diana Salomão 
de Freitas. Objeto:  Recurso de progressão docente para uma avaliação de 
encaminhamento maisaprofundada. 



Resultado: aprovada a exclusão por UNANIMIDADE. Ausente no momento da 
votação o conselheiro Mauro Oviedo. 

Ordem do Dia:  

5. Apreciação de Atas: votação em bloco. 

5.1. Origem:  Secretaria do CONSUNI. Objeto:  Ata da 113a RO, realizada via 
webconfem26/10. 

5.2. Origem:  Secretaria do CONSUNI. Objeto : Ata da 55a RE, realizada via 
webconfem26/10. 

Resultado: aprovados os itens 5.1 e 5.2 com abstenções dos conselheiros: 
Fernando Junges, Alisson Santos, João Felipe Rezer, Leandro Conde, Aline de 
Mello, Vanusa de Oliveira, Franck Peçanha e Varléria Branco. Ausente no 
momento da votação o conselheiro Miro Bacin. 

6. Comissão Superior de Ensino (CSE):  

6.1. Processo:  23100.002493/2023-16. Origem:  Campus Uruguaiana. Objeto:  
Proposta de Criação de Programas de Residência Médica em Cirurgia 
Geral,Residência Médica em Medicina Interna e Residência Médica em 
Medicina de Família e Comunidade. Parecer CSE:  Favorável à aprovação. 

7. Gabinete da Reitoria (GR):  

7.1. Processo: 23100.011945/2023-29. Origem:  CEG. Objeto:  Aprovar o ato 
37/2023, assinado ad referendum do Conselho Universitário: Homologação do 
resultado do Edital CONSUNI/UNIPAMPA no 03/2023, Eleição de 
representantes para o Conselho Coordenador de Bibliotecas da 
UNIPAMPA, Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 380, de 29 de junho de 2023. 

7.2. Processo:  23100.014373/2021-78. Origem:  PROPLAN. Objeto:  Aprovar 
o ato 38/2023, assinado ad referendum do Conselho Universitário: Alterações 
na Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 397, de 26 de outubro de 2023, 
Regimento da Divisão do Sistema de Bibliotecas (SISBI). 

7.3. Processo:  23100.011945/2023-29. Origem:  CEG. Objeto:  Cancelamento 
do processo eleitoral referente ao Edital CONSUNI/UNIPAMPA no 03/2023, 
Eleição de representantes para o Conselho Coordenador de Bibliotecas 
da UNIPAMPA, Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 380, de 29 de junho de 
2023, devido à aprovação da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 397, de 26 
de outubro de 2023, Regimento da Divisão do Sistema de Bibliotecas (SISBI), 
que excluiu o Conselho Coordenador de Bibliotecas. 

7.4. Processo:  23100.023206/2023-80. Origem:  Secretaria do CONSUNI. 
Objeto:  Calendário das Reuniões do Conselho Universitário (CONSUNI) da 
UNIPAMPA para o primeiro semestre de 2024. 



7.5. Processo:  23100.011581/2019-
09. Origem: PROPLAN. Objeto: Prorrogação da vigência do Plano de 
Desenvolvimento Institucional (PDI – 2019-2023), aprovado pela Resolução 
CONSUNI/UNIPAMPA no 246, de 27 de junho de 2019, até o final de 2024. 

Resultado:  aprovados em bloco todos os pontos de pauta dos itens 6 e 7  
por UNANIMIDADE. Ausentes no momento da votação os conselheiros Miro 
Bacin e Mauro Oviedo. 

8. Comissão de Regimentos e Normas (CRN):  

8.1. Processo:  23100.023179/2022-64. Origem:  Comissão Especial para 
Criação de Proposta de Política de Cursos. Objeto:  Política e definição de 
diretrizes para criação de cursos nacionais e binacionais regulares presenciais 
vinculados à Pró-reitoria de Graduação da Universidade Federal do 
Pampa. Parecer CRN:  Favorável à aprovação com as alterações: Supressão 
dos Artigos 9 o; 10o; 12o e seu parágrafo único. O conselheiro Altacir Bunde 
agradeceu o apoio dos colegas que trabalharam na elaboração desta proposta. 
O conselheiro fez um breve resumo sobre o que levou a criação da comissão e 
disse que foram vários debates até chegarem àproposta apresentada. Disse 
que, após os questionamentos da CRN, a comissão voltou a se reunir e 
decidiram por manter a proposta de criação dos cursos que foram 
questionados pela Comissão de Regimentos e Normas. Ressaltou a 
necessidade de fortalecerem as licenciaturas nos campi e da criação de novos 
cursos nos campi que ainda não possuem nenhum curso de licenciatura, haja 
vista a nova portaria do MEC, que proíbe a criação de novos cursos de 
licenciaturas na modalidade EAD. Disse que, por isso, mantém a proposta da 
forma como é apresentada, mas que a decisão é do Conselho, pois considera 
que é importante avançarem nesse assunto. Finalizou agradecendo o apoio 
dos colegas e da Gestão e desejou felicidades a todos. O Presidente 
agradeceu a todos os conselheiros, principalmente aos membros da CRN que 
fizeram um mutirão a fim de darem andamento na maior parte dos processos 
que precisavam parecer. O conselheiro Franck Peçanha explicou que a 
proposta trata da política para criação de novos cursos e não para estabelecer 
quais cursos devem ser criados, por isso concorda com as observações feitas 
pela CRN. Também considerou que é importante que, em novas 
propostas, deem oportunidade de participação à comunidade acadêmica. Na 
sequência, o conselheiro João Pablo concordou com o conselheiro Franck e 
disse que precisam analisar o que é tendência no mercado e já está sendo 
atendida pela Universidade, que essa é uma discussão a posteriori. Disse 
entender que o parecer da CRN é favorável, mas com as alterações e, se não 
acatarem as alterações, o parecer da Comissão passa a ser desfavorável. O 
conselheiro Alexandre Villa Bôas, membro da CRN e relator do processo, 
confirmou que a Comissão é sim favorável à aprovação, mas condicionada às 
alterações propostas. Novamente, o conselheiro Altacir manifestou-se favorável 
à permanência dos artigos destacados, muito embora a Comissão de Novos 
Cursos não tenha sido unânime nessa manutenção e defendeu a permanência 
do artigo 12. O conselheiro Hélvio Rech disse ser fundamental que criem 
mecanismos que possibilitem ampliar os debates com a comunidade a fim de 
definirem questões bastante relevantes para a Universidade. Afirmou que ainda 



não conseguiram fazer uma política que cuide das vocações dos campi e das 
demandas das regiões onde a UNIPAMPA está instalada e que há, no seu 
entendimento, uma incompreensão dos papéis das comissões permanentes; 
que a CRN é uma comissão técnica e que não vai discutir o mérito da matéria; 
que o mérito é competência exclusiva dos conselheiros e considera prematura 
a aprovação deste processo no momento, dada a importância do assunto. O 
conselheiro Rodrigo Trindade falou da necessidade de alteração da resolução 
a cada curso criado e que não esteja contemplado nesta proposta, por isso a 
Comissão solicita a supressão dos referidos artigosalém de que esta proposta, 
se aprovada, vai contra o PDI vigente e, possivelmente, também tenham que 
alterar o próximo PDI, que já está sendo elaborado, engessando o que a 
Universidade quer para os próximos quatro anos, inclusive impactando o 
orçamento da Instituição. Finalizou cumprimentando os membros da Comissão 
de Novos Cursos pela elaboração da proposta, salientando que está muito bem 
estruturada, mas que não podem aprovar sem a supressão dos três artigos. O 
conselheiro Altacir disse que agora estava dando a sua própria opinião e que, 
embora respeite o trabalho da Comissão nesses mais de dois anos de trabalho, 
considera importante a aprovação da matéria na forma proposta pela CRN, ou 
seja, com a supressão dos artigos 9o, 10 e 12. O conselheiro Fabio Leivas 
disse que está tudo muito confuso e sugere que o assunto seja mais 
aprofundado, sem desmerecer o trabalho feito até aqui pela Comissão.Ainda se 
manifestaram os conselheiros Helvio e Viviane, que salientou que a Comissão 
do PDI fará várias rodadas nos campi, quando tratarão da área acadêmica e do 
desenvolvimento educacional da Instituição, e, por isso, considera prematura a 
aprovação desta proposta hoje. Sugeriu que a PROGRAD encaminhe essa 
discussão junto com o PDI, quando toda a comunidade poderá, inclusive, se 
pronunciar. O conselheiro Altacir voltou a solicitar que seja feita a votação.  

Resultado:  A conselheira Aline Vieira de Mello pediu vista ao processo, 
encerrando assim o debate. 

8.2. Processo: 23100.010565/2019-91. Origem:  Divisão de Gestão de 
Convênios. Objeto:  Disciplinar a celebração de acordos de cooperação, 
convênios e demais parcerias interinstitucionais no âmbito da 
UNIPAMPA. Parecer CRN:  Favorável à aprovação. 

8.3. Processo:  23100.022937/2023-16. Origem:  Curso de Medicina/Campus 
Uruguaiana. Objeto:  Regimento Interno dos Programas de Residência Médica 
da UNIPAMPA. Parecer CRN: Favorável à aprovação. 

8.4. Processo:  23100.024574/2022-64. Origem:  Coordenadoria de Processos 
Acadêmicos/PROGRAD. Objeto:  Alterar a Resolução CONSUNI/UNIPAMPA 
no 260, de 11 de novembro de 2019, Normas para Ingresso no Ensino de 
Graduação na UNIPAMPA. Parecer CRN:  Favorável à aprovação. 

Resultado:  aprovados os itens de pauta 8.2, 8.3 e 8.4 por UNANIMIDADE. 
Ausentes no momento da votação os conselheiros Erick Maciel e Ana Caroline 
Brandão. 

9. Informações dos Conselheiros:  



9.1. O conselheiro Rojas informou que receberam dezenas de mensagens de 
parabénspelo sucesso do 15o SIEPE e destacou que foi um trabalho conjunto 
da Coordenação Geral, da Coordenação Científica e destacou a colaboração 
recebida dos servidores dos vários campi, do município de que abraçou o 
evento e agradeceu a todos que acreditaram em Caçapava do Sul. O 
Presidente disse que o saldo foi muito positivo e também agradeceu pela 
recepção e a todos que se envolveram no evento. 

9.2. A conselheira Varléria informou que, na reunião passada, teve dificuldade 
em acessá-la pelo celular e que, por isso não, pôde participar dela. Também 
parabenizou a Direção do Campus Caçapava e aos organizados do SIEPE e 
que, apesar de alguns problemas de comunicação, considerou em excelente 
evento e que prezou muito ter participado.  

9.3. O conselheiro Erick trouxe aos conselheiros a questão do aumento de 
crianças que acompanham seus pais discentes nas salas de aula, 
argumentando que isso gera, entre os docentes, uma insegurança jurídica, haja 
vista que, se uma criança se machucar, a Universidade poderá ser 
responsabilizada. O conselheiro ainda fez uma apresentação em PowerPoint, 
que passa afazer parte dos documentos desta Reunião. O Presidente 
agradeceu e afirmou que, com os encaminhamentos realizados, certamente 
terão desdobramentos e que, certamente, com uma solução satisfatória que 
contemple esta demanda 

10. Assuntos Gerais (Inclusões de Pauta):  

Não houve inclusões depauta. 

Nada mais havendo a tratar, às 12 horas e 35 minutos, foi encerrada a Reunião 
e redigida a presente Ata, assinada pelo Presidente, Professor Roberlaine 
Ribeiro Jorge, e por mim, Sara Mascarenhas Tarasuk, Secretária Executiva, 
Assessora Especial do CONSUNI. Esta Ata foi redigida de acordo com a 
Resolução 308/2021 - Regimento do CONSUNI. Esta Reunião está gravada e 
disponível para consulta em: 114a Reunião Ordinária do CONSUNI . 

 

 

Roberlaine Ribeiro Jorge, 
Presidente do CONSUNI. 

 

 

Sara Mascarenhas Tarasuk, 
Secretária Executiva, 

Assessora Especial do CONSUNI. 


